
 

Diplôme universitaire  

Pratique Professionnelle Approfondie (DU-PPA) 

University Degree Advanced Professional Practice (UD – 
APP) 

Bac +5 

Contexte :  

- Faire face à la crise sanitaire et au fort ralentissement du marché de l’emploi pour des 
emplois (CDD ou CDI) niveau Junior 

- Répondre à une offre d’alternance sur des missions très spécialisées, en hausse par la 

transformation des CDD et CDI niveau Junior en postes d’alternance - Assurer la mission 

d’insertion professionnelle des diplômé.es de CYU 



 

Retombées moyen et long termes: 

- Offrir une réelle opportunité aux diplômés de CY de perfectionner leurs compétences 
professionnelles et pratiques, en complément des compétences de fond acquises dans 
le cadre du diplôme de Master. 

- Développer des partenariats avec des recruteurs et formateurs de haut niveau 

- Conserver les partenariats avec les entreprises et poursuivre la collecte de la taxe 
d’apprentissage 

Public cible : 

- Diplômé.e d’un Master de CY : uniquement l’année qui suit l’obtention du Master 2 

Context :  

- To face the health crisis and the strong slowdown of the job market for junior level jobs 
(fixed term or permanent)  



 

- To respond to specialized internship offers which are fast-growing due to the 
transformation of fixed-term and permanent junior level contracts into internship 
positions 

- To ensure the employability mission of CY Cergy Paris Université 

Medium and long term benefits : 

- To provide a real opportunity for CY graduates to develop their professional and 
practical skills in addition to the substantive skills acquired in the Master degree.  

- Develop partnerships with high level recruiters and trainers 

- Maintain partnerships with companies and pursue the collect of apprenticeship tax 

Target audience : 

- CY Masters’ graduates : limited to the year following the completion of the Master 2 

Moyens : 

- Coût du diplôme : 200 euros 



 

Schéma global pour répondre à l’exigence d’ouverture d’une formation avec 
stage : 

- Formation en synchrone 25 heures/semestre en présentiel ou à distance. 

- Possibilité pour les étudiants de valider 3 certificats ou moocs de leur choix en 
lien avec leur spécialité par semestre 

- Remise d’un rapport d’activité de fin de stage (d’une durée minimale de 3 
mois et d’une durée maximale de 6 mois au sein d’une même entité pouvant 
aller jusqu’à 12 mois soit 2 stages de 6 mois dans deux entités distinctes). 

Condition d’accès : 

L’étudiant.e doit valider un Master 2 à CY et s’inscrire dans le DU l’année qui suit 
l’obtention du Master 2. Le stage doit être en relation avec la spécialité du Master 
obtenu. 



 

Fees :  

- Degree fees : 200 euros  

Overall scheme to meet with the requirements of a degree including an internship: 

- 25 hours/semester synchronous training face-to-face or online  

- Students can complete per semester 3 certificates or moocs of their choice 
correlated with their area of specialization and transfer the credits towards the 
degree 

- Students must draft a final activity report at the end of the internship (minimum 
duration of 3 months and maximum duration of 6 months within the same 
organization, up to 12 months, i.e. 2 internships of 6 months in two different 
organizations). 

Entry requirements : 

- The candidate must complete a Master 2 at CY and enroll in the University Degree 
the year after graduating from the Master 2. The internship must be correlated 
with the specialization of the Master 2. 



 

 

Semestre 1 

Enseignement Langue 
d’enseignement 

ECTS VH CM VH TD Mutualisation 

EC 1  
Coaching 

d’embauche 

OU  

Perfectionnement 
linguistique 

Français ou autre 12 25 heures en 
présentiel ou  

distanciel 

37,5 par semestre 
Possibilité de 
mutualiser à  

l’échelle de la  
composante ou de  

plusieurs  
composantes 

EC 2 
MOOC ou certificat 
de spécialisation 1 

Français ou anglais 6 25 heures NA  

EC 3 
MOOC ou certificat 
de spécialisation 2 

Français ou anglais 6 25 heures NA  

EC 4 
MOOC ou certificat 
de spécialisation 3 

Français ou anglais 6 25 heures NA  



 

 

Fall Semester 

Education Education 
Language 

ECTS VH CM VH TD Mutualization 

EC 1  
Hiring/professional 

coaching  

OR 

Language 
improvement 

French or other 12 25 hours iface-
toface or oline 

37,5 per semester Classes can be 
mutualized within a  

school or among 
several schools 

EC 2 
MOOC or  

certificate of 
specialization 1 

French or English 6 25 hours NA  

EC 3 
MOOC or  

certificate of 
specialisation 2 

French or English 6 25 hours NA  

EC 4 
MOOC or  

certificate of 
specialisation 3 

French or English 6 25 hours NA  

 



 

Semestre 2 

Enseignement Langue 
d’enseignement 

ECTS VH CM VH TD Mutualisation 

EC 1  
Coaching 

d’embauche 

OU  

Perfectionnement 
linguistique 

Français ou autre 10 25 heures en 
présentiel ou  

distanciel 

37,5 par semestre 
Possibilité de 
mutualiser à  

l’échelle de la  
composante ou de  

plusieurs  
composantes 

EC 2 
MOOC ou certificat 
de spécialisation 1 

Français ou anglais 4 25 heures NA  

EC 3 
MOOC ou certificat 
de spécialisation 2 

Français ou anglais 4 25 heures NA  

EC 4 
MOOC ou certificat 
de spécialisation 3 

Français ou anglais 4 25 heures NA  



 

EC 5 Rapport 
d’activité 

Français ou anglais 8 NA NA  

 

Spring Semester 

Education Education 
Language 

ECTS VH CM VH TD Mutualization 

EC 1  
Hiring/professional 

coaching  

OR 

Language 
improvement 

French or other 10 25 hours in face to 
face or remotely 

37,5 per semester Classes can be 
mutualized within a  

school or among 
several schools 

EC 2 
MOOC or  

certificate of 
specialization 1 

French or English 4 25 hours NA  

EC 3 
MOOC or  

certificate of 
specialisation 2 

French or English 4 25 hours NA  

EC 4 
MOOC or  

certificate of 
specialisation 3 

French or English 4 25 hours NA  



 

EC 5 : Final activity 
report 

French or English  10 NA NA  

Modalités de contrôle des connaissances :  

- Contrôle continu pour le coaching d’embauche ou perfectionnement linguistique 

- Modalités de validation du certificateur pour le Mooc ou la certification - Note attribuée au rapport d’activité 
par le responsable du Master, ce rapport doit contenir un minimum de 10 pages minimum et un maximum de 15 
pages et développer les missions abordées lors du stage puis développer l'une d'entre elles pour en faire une analyse. 

Conditions de validation du diplôme :  

- L’étudiant.e doit avoir une note de 10/20 à toutes les évaluations.  
- Pour les Moocs non-évalués, l’étudiant.e peut les valider sur présentation d’une attestation de suivi et il valide alors 

l’EC. 
- Pour les certificats non-évalués, l’étudian.et peut les valider sur présentation d’une attestation de validation et le score 

peut-être reconverti en une note sur 20 pour l’EC - Les notes se compensent entre elles. 

- Il appartient à l’étudiant.e de fournir la preuve de toutes les notes obtenues  

Organisation : 

En Juin ou Septembre (selon la date des résultats M2) :  
- Le GP du Master 2, dont est issu.e l’étudiant.e intéressé.e, donne ses coordonnées (pénom, nom et courriel) 

au contact de la scolarité qui se charge de tout le dossier administratif 
- Le directeur ou la directrice du Master 2 valide la convention de stage pour vérifier que les missions sont en 

lien avec la spécialité 



 

En Juin :  
Si l’étudiant.e souhaite valider le diplôme. 
- Il/Elle fournit toutes les preuves des notes obtenues - Le relevé des notes est saisi 
- Le service des diplômes se charge de la délivrance du diplôme. Le directeur du Master lit le rapport 

d’activité et attribue une note. 
Methods of testing knowledge:  

- Continuous assessment for job coaching or language improvement 
- Validation procedures of the certifier for the Mooc or the certification - Mark awarded to the activity report by the 

Master's supervisor 

Conditions of completion of the degree :  

- Students must obtain an overall grade of 10/20.  
- Grades are compensated with each other for the purpose of the overall grade 

- For non-assessed Moocs, students can follow the course and provide a certificate of attendance  
- For certificates, students can provide the certificate and the score will be converted into a grade out of 20. 
- It is the students’ responsibility to provide proof of all the grades and scores obtained. 

Organization : 

In June or in September (depending on the date of the Master 2 results and graduation) :  
- The secretary of the Master 2 from which the candidate has graduated gives his or her details (name, 

surname and e-mail) to the University registration office contact  
- The students provides the secretary with the internship agreement and the director of the Master 2 reviews 

the internship agreement to check that the tasks are compliant with the specialization of the Master 2. The 
agreement is then signed by the director and the official representatives 



 

In June :  
If students wish to obtain his/her degree. 
- Students provide evidence of the grades and scores obtained or provide the attendance certificates -

 The Director of the Master 2 evaluates and grades the Final activity report. - The grades are 
registered and the transcripts are then prepared and issued - The Diploma Department will then issue 
the University Degree.  
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